



LA PAROLE À
JEAN-JACQUES SEGONI

Directeur de la santé au travail au ministère de l'Écologie. Inspecteur du travail
Jean-jacques.Segoni@developpement-durable.gouv.fr

Évolue-t-on vers un droit du travail unique public et privé ?

La France est le seul pays en Europe à disposer d'un système dual en matière d'application du code du Travail. Un système de droit commun, pour les travailleurs du secteur privé soumis à l'ensemble des dispositions du code du Travail, et un système pour les agents de la fonction publique qui disposent d'une réglementation spécifique.

Cependant, en matière de santé et sécurité, le droit public fait référence à la partie 4 du code du Travail. Reste que l'approche de ces questions est plus récente dans la fonction publique. À travers, notamment, les accords de Bercy sur la rénovation du dialogue social (2 juin 2008) et celui signé le 20 novembre 2009 qui souligne la nécessité de prendre en compte la nouvelle donne posée par les risques psychosociaux.

À cet égard, le décret du 28 juin 2011 modernise le dispositif Hygiène-sécurité. Il a également vocation à réduire les écarts avec le système de droit commun. À travers ma mission au ministère de l'Écologie, je

cherche à apporter une aide sur ces problématiques. À cet égard, j'ai été amené à proposer un guide pratique et méthodologique d'évaluation des risques professionnels pour faciliter l'élaboration du document unique, dans lequel figurait la thématique des risques psychosociaux. Puis en décembre 2009, à l'occasion d'un séminaire triennal réalisé en collaboration avec le GIP Aten et Parcs nationaux de France, il a été retenu l'idée de mieux cerner la thématique identifiée dans le Document unique de chaque établissement. Nous avons envoyé un questionnaire à l'ensemble des parcs nationaux sous l'égide de Parcs nationaux de France. Pour les établissements, il peut s'agir d'un premier engagement fondé sur des faits et des variables reconnus pour avoir un impact sur la santé mentale du personnel. Pour que des progrès plus marquants soient accomplis, il faut recourir à des moyens ou actions visant à endiguer les risques à la source. Les travaux doivent se poursuivre pour sortir cette thématique de la marginalité. ●

Éditée par le groupement d'intérêt public Atelier technique des espaces naturels

Espaces naturels est un support d'échanges pour tous les professionnels de la sauvegarde des espaces et du patrimoine naturels, en poste ou en devenir. La revue s'adresse aux acteurs et relais de la gestion des territoires et des paysages. Les auteurs y présentent, évaluent et discutent les expériences et savoir-faire issus des territoires, et portent à la connaissance des intéressés les actualités, recherches, textes et initiatives dans ces domaines.



1 an
4 numéros
à partir de
35,50 €
seulement*

www.espaces-naturels.info

* Particulier 35,50 € • Institutionnel 48,50 € • S'abonner ? Remplir et retourner le bulletin contenu dans ce magazine :
Espaces naturels • Mediaterra • Route Royale • 20600 Bastia • 04 95 31 12 21 • espaces-naturels@mediaterra.fr